



野木小だより

平成28年6月15日
— 第3号 —
野木町立野木小学校長
江田 裕之

「学力の向上」に取り組んでいます！

4月19日(火)、6年生を対象に全国学力・学習状況調査、4・5年生を対象にとちぎっ子学習状況調査が実施されました。全国学力調査は、今年度で10年目となります。過去10年の本校の6年生の結果を分析したところ、学力と日頃の学校生活で育てたい力との関係がはっきりとしてきました。本校では、授業を始めすべての教育活動で以下の4つの力を意識しています。



自分発見力 …最後までやり遂げる、よいところがある、将来の夢、授業は役に立つ

規範意識 …朝食、就寝時刻、学校のきまり、いじめをしない

人間関係力 …協力、地域行事への参加、人の気持ちが分かる、人の役に立つ

学ぶ意欲 …宿題、読書、国語・算数が好き

① 学びを大切にした分かる授業

毎時間の授業は、自分の考えー仲間との交流ー考え方の深まりー振り返りという展開で実施しています。ねらいを明確にし、書くことによる振り返りの時間を確保しています。

② 自分の考えを述べる場

学校行事、集会、学級の時間等で考え方を述べる機会を設けています。表現の方法を工夫して学年ごとに発表する表現集会、1行日記に思いを記入する取組を始めています。

③ 朝自習の工夫

低学年は、読む力を養う MIM(ミム)、他の学年では、すべての教職員が朝の学習を支援する取組を始めています。

④ 児童会活動、縦割り班(なかよし班)活動

児童会活動が活発になり、今年度は、なかよし班で考える朝会を始めています。

学校評議員会を開催しました！

5月13日(金)、第1回学校評議員会を開催しました。今年度の新たなビジョンを紹介しました。

ビジョン

夢や希望を持てる教育活動を通して、子どもたちや保護者、地域の皆様、教職員の幸せな時間づくりを応援します。

子どもたちが、夢や希望を持って明るく元気に生活していることは保護者や地域の皆様の願いであり、その姿を見て幸せな気持ちで過ごす時間を作り出せるに違いありません。



保護者や地域の皆様には、引き続き子どもたちの姿を見守っていただき、学校評議に回答していただければ幸いです。今年度は、以下の5名の方に委嘱状をお渡しし、委員をご依頼しました。

藤井 進 様(野渡) 松井喜久江 様(野渡)
海老沼久雄 様(野木) 五月女次良 様(野木)
原田さつき 様(PTA)

待望のプール開きを行いました！

5月26日(木)、4・5・6年生が、2つのプールと周辺の施設を一生懸命に掃除し、美しいプールがよみがえりました。限られた人数ですので、一人一人に与えられた範囲は広がります



が、一生懸命にデッキブラシで磨き上げる姿が随所に見られました。

6月2日(木)、体育委員会の児童の運営による「プール開き」を行いました。初めてプールを見た1年生からは、「きれい」という歓声が上がりました。全校児童が安全のきまりを確認し、約束を守って楽しい学習となるように誓いました。プール学習は、8月10日まで行います。

「みんなが輝く運動会」となりました！

5月21日（土）、雲一つない天候の下、多くのご来賓の皆様や地域の皆様のご臨席を賜り、春季大運動会を実施しました。児童会は、「赤と白 優勝目指せ みんなが輝く運動会」というスローガンを掲げました。走ること、力を出し切ること、表現すること、応援すること、責任を果たすことなど、誰もが輝きたいという願いが込められたものです。実行委員や高学年の児童は、開閉会式や係活動をはじめ、一人一人が役割を自覚し、責任を果たそうとする態度が見られ、大変頼もしく感じました。

ゴールまで全力で走り抜けた徒競走、力の限り引き続けた綱引き、学年ブロックごとにリズムに合わせて華麗に舞った表現運動、保護者や地域の方にも参加していただき、会場が温かな雰囲気で包まれ、一体となつたように感じました。

赤組、白組とも互いに譲らず最後まで熱戦を繰り広げ、紅白対抗リレーまでもつれ込みました。結果は、赤組が連覇を達成しました。多くの保護者の皆様には、前日の準備や当日の後片付けにご協力をいただき、誠にありがとうございました。

今年度は、PTA役員の皆様のご協力を得て、保護者席を無理なく確保するために「整理券」を発行し、入場していただくシステムを導入したところ、混乱もなくスムーズに実施することができました。また、学校行事で来校していただいた本校の卒業生から後輩に向けたメッセージを記入していただく取組を始めました。励ましの言葉が会場全体にアナウンスされると、温かな拍手がわき上りました。



音楽鑑賞会を開催しました！

野木町のすべての学校では、1年間に2回（半日程度）、開かれた学校づくりを目的として「土曜授業」を行っています。本校では、以下のような内容で2回実施しています。

①6月11日(土) 音楽鑑賞会、引き渡し訓練

②11月26日(土) キラリクリーン活動

土曜日に授業を実施しますが、授業を行った分を振替休業日としない点は、運動会などの学校行事と異なります。

今年度は、津軽三味線の小山兄弟をお招きして音楽鑑賞会を実施しました。「津軽じょんがら節」「デイビニードレー」などの楽曲を演奏していただきました。また、各学年から1名の代表児童が、三味線の演奏を体験することもできました。児童にとって、普段はなじみの少ない和楽器ですので、瞳を輝かせて興味を示している様子が見られました。本物の芸術に接する貴重な機会となりました。



音楽鑑賞会終了後、緊急事態発生に備え、「引き渡し訓練」を行いました。児童を直接引き渡すのは、震度6以上の地震、雷や竜巻、学校火災、不審者侵入などの場合です。学級担任が、保護者を確認した上で直接引き渡しています。なお、引き渡しを行う場合には、可能な限り緊急メールを配信しています。



お知らせ

6月29日（水） 1日学校公開日

1校時	8:50～	4校時	13:00～
2校時	9:40～	5校時	13:50～
3校時	10:45～		

すべての授業を公開いたします。どの学級の授業も参観することができます。